

FUNCIÓN

## MURIÓ EL KÁISER DE LA MODA

**KARL LAGERFELD**, director creativo de Chanel, célebre por su incorrección política, falleció en París a los 85 años. Impulsó a modelos como Cindy Crawford y Claudia Schiffer, entre otras.



Foto: Reuters

## MÉXICO ESPERA COOPERACIÓN GLOBAL

# Ofrecen a la ONU supervisar Guardia

El gobierno garantizó que organismos como Amnistía Internacional y la CIDH podrán vigilar a la corporación para evitar violaciones a derechos humanos

POR LETICIA ROBLES  
DE LA ROSA

El gobierno de México ofreció que organismos internacionales de derechos humanos tengan un mecanismo de observancia permanente en el país para verificar el trabajo de la Guardia Nacional, a fin de comprobar que no será un peligro para la ciudadanía.

“A diferencia del pasado, y del gobierno anterior en particular, nosotros estamos abiertos a la fiscalización internacional y estamos en la disposición de que todas las agencias de la ONU, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos estén fiscalizando, vigilando, dando seguimiento a las tareas de seguridad en el país”, aseguró Alejandro Encinas, subsecretario de la Segob.

## Acuerdan limitar a 5 años apoyo de Fuerzas Armadas

El gobierno, los senadores de Morena y la oposición en esa cámara acordaron que las Fuerzas Armadas apoyen por cinco años en labores de seguridad pública.

La mesa tripartita de negociación, que se integró ayer luego de que se diera la primera lectura en el pleno al dictamen de la Guardia Nacional, también coincidió en que desde la Constitución se trazarán los lineamientos de la ley que dará vida a la corporación.

En entrevista tras un foro en el Senado, reconoció que el gobierno está obligado a evitar que la Guardia Nacional se convierta en un foco rojo en materia de derechos

Uno de los puntos en los que quedaron entrapados, y que pueden romper todos los acuerdos, es el mando, ya que el gobierno quiere uno mixto y la oposición, uno civil. Además, el tiempo de vida de la Guardia y el uso de armamento exclusivo del Ejército.

— Leticia Robles de la Rosa  
PRIMERA | PÁGINA 4

humanos, por lo que se abrirán al escrutinio global. También destacó que espera que haya cooperación internacional en esa tarea.

PRIMERA | PÁGINA 5

## El huachicoleo y la corrupción ya ameritan prisión oficiosa

Con el voto dividido de la oposición, la Cámara de Diputados avaló anoche la reforma constitucional al artículo 19 para sumar nueve delitos a la causal de prisión preventiva oficiosa, entre ellos huachicoleo, feminicidio, corrupción y delitos electorales.

La modificación pasó con 377 votos a favor y 96 en contra. Se envió a los Congresos locales para su aprobación.

— Vanessa Alemán  
y Héctor Figueroa  
PRIMERA | PÁGINA 6

ANTES



Foto: Notimex

AHORA



Foto: Lourdes López

## FENÓMENO CELESTE DESNUDA COSTAS

Debido a la fuerza gravitacional que genera la alineación del Sol y la Luna con la Tierra, el mar se alejó de las playas en estados como Veracruz.

PRIMERA | PÁGINA 18

## BAJAN CORTINA POR VIOLENCIA EN COATZACOALCOS

A causa del crimen, al menos un centenar de negocios ha cerrado y mucha gente se mudó, denuncian vecinos.

PRIMERA | PÁGINA 16

## LA CDMX RECIBE A INQUILINO PELIGROSO

Un fundador del CJNG arribó al Reclusorio Norte. Hace días, el cártel informó en video su dominio en la zona.

PRIMERA | PÁGINA 21



Fotos: Especial

## USAN GARRAFÓN PARA OXIGENAR A BEBÉ

Luego de que la abuela de la recién nacida difundió el caso en redes sociales, la directora del hospital de Magdalena de Kino, Sonora, fue separada del cargo.

PRIMERA | PÁGINA 18

## MORENA Y GOBIERNO

# Frenan reforma a Ley de Pemex

POR VANESSA ALEMÁN  
Y NAYELI GONZÁLEZ

La reforma a la Ley de Pemex, con la que Morena busca darle más facultades al director general, fue suspendida hasta nuevo aviso.

Por la mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que su gobierno ni impulsa ni aprueba dichas modificaciones.

“Si ahora nosotros planeamos algo así van a gritar como pregoneros de que ya se está actuando con arbitrariedad y ya no va a haber contrapesos en la Pemex”, señaló ayer en conferencia.

Más tarde, Manuel Rodríguez, presidente de la

# 3,106

## MILLONES DE DÓLARES

fue la derrama que dejaron en dos años las licitaciones petroleras.

DINERO

Comisión de Energía de San Lázaro, reprogramó sin fecha específica la sesión de trabajo en la que se iba a dictaminar la reforma.

“(Se canceló) para atender aportaciones y opiniones que hemos recibido de otros grupos parlamentarios”, indicó el morenista.

PRIMERA | PÁGINA 6

EXPRESIONES

## EL PLACER ANIMAL DE LO BREVE

En ABC de las microfábulas, Luisa Valenzuela hurga en el lenguaje para crear 29 textos que retratan su afinidad con el mundo animal.

PRIMERA | PÁGINA 26

ADRENALINA

## CONTINUIDAD DE LA F1 TIENE ESPERANZA

Tras reconocer que la carrera beneficia a la CDMX, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno, dijo que buscan mecanismos para financiarla.



Foto: Cuartoscuro

## ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

### “EJÉRCITO, NECESARIO PARA LOGRAR LA PAZ”

Al conmemorar en Saltillo el aniversario del Ejército Mexicano, el Presidente dijo que la pacificación lograda en Coahuila con ayuda de las Fuerzas Armadas es la fórmula a aplicar en el resto del país con la Guardia. La acompañó Beatriz Gutiérrez Müller.

PRIMERA | PÁGINA 7

## La Corte avala bodas gay en NL

POR JUAN PABLO REYES

La SCJN ordenó legalizar los matrimonios entre personas del mismo sexo en Nuevo León e invalidó diversas disposiciones del Código Civil local que sólo contemplaban la

unión entre hombre y mujer.

A propuesta del ministro Jorge Pardo, la Corte analizó ayer una acción de inconstitucionalidad promovida por la CNDH y concluyó que considerar al matrimonio como un derecho orientado a

salvaguardar la perpetuación de la especie transgrede el reconocimiento de la dignidad humana como derecho fundamental, del que deriva, entre otros, el libre desarrollo de la personalidad.

PRIMERA | PÁGINA 19

## EXCELSIOR Opinión

Pascal Beltrán del Río	2
Francisco Garfías	4
Jorge Fernández Menéndez	8
Leo Zuckermann	9
María Amparo Casar	10
Yuriria Sierra	15

